

wirkliidmg der strengsten Sparsamkeit bei richtiger Beachtung aller volkswirtschaftlichen Zusammenhänge Klarheit zu schaffen.

Im kommenden Jahr beginnen wir mit der Veränderung des Produktionsprofils in Peilen unserer Wirtschaft. Diese Aufgabe ist eng mit der konsequenten Verwirklichung des wissenschaftlich-technischen Fortschritts, der Steigerung der Arbeitsproduktivität, der Senkung der Selbstkosten und der Erhöhung der Qualität der Erzeugnisse zu verbinden.

Warum ist diese Aufgabe von so entscheidender Bedeutung?

Wir haben in den vergangenen Jahren bei offenen Grenzen eine wesentliche Steigerung der Produktion und ein beachtliches technisches Niveau in vielen Zweigen erreicht. Dank der großen schöpferischen Arbeit aller Werktätigen gehört unsere Republik mit zu den leistungsstarken Industriestaaten Europas. Aber diese Entwicklung vollzog sich im wesentlichen auf der Grundlage des aus dem Kapitalismus übernommenen wirtschaftlichen Profils.

Die Aufgabe besteht deshalb darin, nachdem die Grenzen der Republik zuverlässig geschützt sind, in den kommenden Jahren stabile ökonomische Grundlagen für den Sozialismus zu schaffen. Dazu müssen wir in Teilen unserer Wirtschaft schrittweise das Produktionsprofil verändern.

Das bedeutet, die Kräfte mehr auf die Steigerung der Produktion der in unserem eigenen Land vorhandenen Rohstoffe zu konzentrieren und diese Rohstoffe so hoch wie möglich zu veredeln. Auf der Grundlage der eigenen Rohstoffressourcen und der Möglichkeiten zum Bezug von Rohstoffen und Materialien aus der Sowjetunion und den anderen sozialistischen Ländern sind bestimmte Zweige, wie z. B. die chemische Industrie, die höheren Verarbeitungsstufen der Metallurgie, die Elektrotechnik, der Werkzeugmaschinenbau usw. vorrangig zu entwickeln - solche Zweige also, die hochwertige Produkte erzeugen und exportieren, die sehr arbeitsintensiv sind und keine unnötig hohen Materialtransporte voraussetzen und die für die Erreichung des wissenschaftlich-technischen Höchststandes in der gesamten Wirtschaft von entscheidender Bedeutung sind.

Die konzentrierte und spezialisierte Produktion hochveredelter Erzeugnisse auf einer gesicherten Rohstoffgrundlage, die hohe Gewinne abwirft, wird die Störanfälligkeit vermindern und eine kontinuierliche Produktion herbeiführen. Nur auf diese Weise kann die weitere Erhöhung des Lebensstandards der Bevölkerung gewährleistet werden.